

**Dr. Andrés Chabrilón**  
ABOGADO

Abogado del F. C. N. E. Argentino.  
Banco de la Nación  
de Núñez, Gibaja, Martínez y Cia  
Estudio:—CALLE CORDOBA Y JUNIN  
POSADAS MISIONES

REDACCIÓN

LA FUTURA PRESIDENCIA

II PARTE

Un discurso y una renuncia—Pacto Villanueva-Ugarte—Las senadoras salteñas y el doctor Gomez—El senador Civit versus don Benito.

Para LA TARDE.

Contraste.

El doctor Lisandro de la Torre hallábase el domingo próximo pasado en Córdoba. En el teatro Rivera Indarte de la docta ciudad, se realizó la proclamación de la fórmula presidencial del Partido Demócrata Progresista. El doctor de la Torre comenzó su discurso diciendo que en medio de la descomposición y el sensuismo político reinantes, los títulos personales han cedido esta vez al prestigio de las ideas, y que en su tiempo lo que el Partido Demócrata Progresista persigue es esa imposición personal...

Hay que añadir:—  
—Tableau!...  
Como contraste insertó una declaración que hizo el doctor Antonio Nores al declinar su candidatura a senador provincial por el departamento de Río Primero (Córdoba) que le ofreció el partido Demócrata.

Lo mueve a alejarse de la lucha, dice, la repugnancia que le inspira la época política actual de anarquias personalistas, y de los encontrados intereses en que se mueven los partidos al calor de un solo estímulo y de una sola aspiración: alcanzar las posiciones públicas, aplauden y quedan satisfechos los favorecidos y protestan y provocan disidencias los postergados.

Como los buenos ciudadanos, agrega, a quienes deseo imitar, prefiero el silencio y la quietud de mi retiro.

Sobre los restos de este incendio, termina diciendo, ha de poder edificarse más allá un organismo sólido, de alma verdaderamente cívica, y me preparo desde ahora para formar en sus filas y contribuir al engrandecimiento y al bienestar de mi patria.

Declaraciones dignas de ser reproducidas para enseñanza a tantos «don Lisandros» que andan por ahí, desganitándose sin convencer a nadie.

El pacto:

Marcelino Ugarte, dueño de cuarenta electores de la provincia de Buenos Aires, su feudo, imponía como condición «sine qua non», para entrar a formar parte en el Partido Demócrata Progresista, que se le diera la presidencia o lo menos la vice. Pero el conclave del Coliseo defraudó sus esperanzas y se impuso por su intriga y deslealtad el doctor de la Torre. Ugarte entonces y breve conferencia y convenció a Villanueva, que había salido candidato para la vice, que renunciara. Así lo hizo y formóse

## ESPECIALIDADES DE LA FARMACIA MISIONES: LAS RECETAS de los SEÑORES MÉDICOS LA ATENCIÓN PERMANENTE Y LA OFICINA DE ANÁLISIS

Siempre precios módicos TÓNICO PATICOD JOSÉ FERNÁNDEZ DOS SANTOS POSADAS

**Lorenzo R. Piñero**

ESCRIBANO NACIONAL

Atiende al público de 1 a 6 p. m.  
HOTEL GERMANIA

el pacto entre Ugarte y Villanueva. Como ya dije en mi correspondencia anterior, la salida de don Benito arrastró a otros elementos de valía y si no salieron todos es porque la mayoría ha puesto en pro de la causa, ingentes sumas de dinero y no es el caso de perderlas.

Villanueva no le importó perder lo suyo salvando, como salvó, su dignidad política y de hombre. Si, porque no ha querido ser pasible carriero, inmovil escalon para que suba la nulidad de don Lisandro, este don Lisandro que al decir de Julio Roca, el flamante senador por Córdoba, es toda una monadita. Como si dijéramos un Billiken.

Se dice que Ugarte y Villanueva darán la gran campanada. Están preparando el badajo.

Don Indalecio.

Lo creen dormido, pero está más despierto que una ardiella.

Don Indalecio trabaja subterráneamente. Puede decir como el filósofo alemán: hago la labor de un hombre que cava, que horada, que mina.

Verán los que tengan hechos los ojos a estas exploraciones en las honduras, como avanza lentamente, conque circunspección y con que suave inflexibilidad, sin dejar ver la molestia que supone toda larga privación del aire y de la luz.

He ahí al doctor Gomez. No se le ve figurar para nada, pero en cambio trabaja y de firme....

Su hijo Carlos Indalecio está en el Partido Demócrata Progresista, su sobrino el gobernador saliente de Salta, Robustiano Patrón Costas se ha hecho elegir senador a las veinticuatro horas de dejar la gobernación y eligiendo a otro de la familia, Luis Linares. Esto es obra de don Indalecio para tener al gobierno de Salta con sus representantes al senado y congreso nacional, metidos en un puño.

Si cualquiera le pregunta al doctor Gomez, como le preguntó el reportero:

—¿esa política?...

—No sé nada, mi amigo, no sé nada.

Y mira metafóticamente a una imagen de Jesús Cristo, en la cruz de dos metros, que tiene al lado de su escritorio.

Civit y los suyos.

El senador por Mendoza, doctor Civit, ha llegado a Buenos Aires

después de un tiempo de ausencia. ¿Dónde estaba el feñito don Emilio?

Pues en sus estancias de Mendoza, haciendo política. ¿Y qué política? Todo su anhelo presente es anular el poder preponderante del doctor Benito Villanueva. No le perdona que le haya quitado la influencia que sobre la opinión mendocina tenía, antes que entrara en la lid el egregio presidente del Senado.

La próxima campaña presidencial ha realizado el milagro que el senador Civit se activara después de un largo tiempo que estaba dormido sobre sus laureles prerteritos.

El gobernador mendocino, doctor Alvarez, está de parte de Villanueva y le ha retirado su adhesión y sus electores.

P. Planas Carbonell  
Buenos Aires, Marzo de 1916

### Cas calecitas

En diversas oportunidades se han visto a tentados a entrar en un artículo, el asunto de las calecitas, pero nos abstuvimos esperando que las autoridades esperativas tomaran la intervención que a ellas les compete. El paréntesis que guardamos, ha sido demasiado largo y apesar de ello, no hemos tenido conocimiento de que se haya tomado ninguna medida.

Tal indiferencia, nos forza a hacer oír nuestra palabra, que siempre será la expresión pura de los que aprendieron a decir verdades sin ocultamientos de ninguna clase.

Las calecitas, que en otras partes son el sitio predilecto para las algarazas infantiles, aquí se han convertido en un verdadero mercado de prostitución. A semejanza de las ferias que se celebran entre diversas tribus africanas, donde se realiza como el negocio más natural la venta de mujeres, en las calecitas que funcionan en nuestra ciudad se realiza un comercio parecido.

Al principio cuando se instalaron las calecitas, pensamos que no pasarían de ser lo que eran en otras ciudades, y no nos preocupamos. Pero luego empezaron a llovernos quejas de gente que vive por allí, o que por curiosidad había hecho una visita, y entones optamos por ver la verdad de lo que se nos refe-

### CASA IPA RECIBIÓ.

Un gran Stock de casimires ingleses como para satisfacer el gusto más exigente. Corte elegante y rapidez en la entrega de los trajes.

Por sus excelentes condiciones Todos prefieren el Jabón



(Marca registrada)

vez esos espectáculos nada edificantes, que se desarrollan en las calecitas, y que ha tiempo debieron ser suprimidos. Esa es nuestra opinión y con ella estamos seguros compartirán cuantos aprecien con rectitud y sereno criterio, las cuestiones que tengan relación con la moral y cultura pública.

### Analfabetos

5730 sobre 13700 conscriptos

Con motivo de una nota pasada por el ministerio de guerra al Consejo Nacional de Educación, referente al número de conscriptos incorporados, recientemente al ejército, que alcanza a 13.700 de los cuales son analfabetos 3.580 y semianalfabetos 2.150, se trata de reorganizar el personal de las escuelas militares que dictan cursos primarios, a base de esos datos y de los suministrados por los directores en las planillas respectivas. Las cifras anotadas revelan que el tanto por ciento de conscriptos realmente analfabetos alcanza a veintiseis, lo que representa la cuarta parte de la población de veintinueve años, en pésimas condiciones de instrucción para ser útiles al país.

A semejanza de otras naciones y en beneficio directo de la población, correspondería dictar una ley, obligando a los conscriptos analfabetos a permanecer bajo banderas mientras no hubieran adquirido los conocimientos indispensables, por lo menos de lectura y escritura. Contribuya así el ejército a la regeneración de una juventud ignorante, muchas veces por causas ajenas a su voluntad.

## “LA PORTEÑA”

TIENDA, MERCERÍA Y ZAPATERÍA

Ba. Aires esq. San Martín, frente al Colegio de las Hermanas de Sta. María

No exhibo otros muchos números de calzado fabricado expresamente para LA PORTEÑA por falta de espacio

Núm. 6 Zapato con una brida y moño \$ 1,40



Núm. 9 Botín para niñas con capullete extra... \$ 1,50

Aproveche esta especial oferta, no dude que el mismo calzado que en LA PORTEÑA le vende a \$ 1,50 en otra parte le costará \$ 2,50. La misma diferencia encontrará en el calzado de señoras y hombres. EN LIQUIDACION durante todo el mes gran cantidad de Brocados, Pestones, Pautilas, Corset y piquines de hilo y seda cinco extra \$ 0,70 metro TIBURCIO R. HUERTES.

PIDA Ud. LA CERVEZA

## “CRISTAL”

La más sana y agradable



CEHIPE

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del “Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013” del CEHIPE.



BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES

**Villa Iguassú**  
(EX-COLONIA MILITAR) (BRAZIL)

**ALTO PARANA**

Floriente población, de clima saludable, en franco desarrollo y de gran porvenir por su situación en las cercanías de los famosos SALTOS del IGUAZÚ y del GUAYRÁ.—Lindas zonas y buenas tierras para agricultura, etc. etc.—A solicitud, se envían informes sobre condiciones de venta y todo lo demás que pueda interesar.

Dirección:—CENTRO POPULAR—Villa Iguassú—Alto Paraná (Brasil)

## LA GUERRA EUROPEA

Operaciones en Rusia — Combates de artillería en Galitzia — Encuentros cerca de Czarnovik — La batalla de Verdún — Disminución del ataque alemán — Combates de artillería en Woivre — Bombardeos a orillas del Mosa — Opinión de «The Times».

### OTRAS NOTICIAS

**Paris, Marzo 6.**—Anunciase que un aeroplano francés, hizo descender a un biplano alemán, cerca de Naveville. El aviador enemigo fué hecho prisionero.

**Londres, Marzo 4.**—Telegrafían de Atenas informando que en la frontera greco-búlgara, volvieron a librarse algunos encuentros entre fuerzas irregulares búlgaras y las tropas regulares allí destacadas. Los búlgaros fueron rechazados.

**Petrograd, Marzo 6.**—Un comunicado dado por el Estado Mayor ruso da las siguientes noticias: En Galitzia hubo durante la noche de ayer intensos duelos de artillería. Seguimos combatiendo en las cercanías de Czartovik, donde el enemigo intentó contra-atacarnos por repetidas veces. Los austro-alemanes tuvieron bajas de importancia. En la región de Dwinsk, realizamos pequeños progresos y nos apoderamos de una posición enemiga. En los demás puntos del frente no se desarrollaron operaciones de importancia.

**Paris, Marzo 6.**—Se ha publicado ayer un comunicado del ministerio de la guerra que dice lo siguiente: En el ataque de los alemanes contra nuestros fuertes de Verdún, no se produjeron acontecimientos de mayor resonancia. El enemigo disminuyó la intensidad del bombardeo contra Duauamon.

En las llanuras de Woivre prosiguen los violentos duelos de la artillería. El enemigo recibió nuevos refuerzos y sigue empinando cañones de grueso calibre en las nuevas bases construidas. Nuestras tropas luchan en todas partes con un valor admirable y continúan fortificándose en sus posiciones.

En la región de Molancurt la artillería francesa causó enormes pérdidas al enemigo que intentó llevarnos una batalla ofensiva. A ambas orillas del Mosa, hubo en la noche anterior un activo bombardeo por ambas partes.

**Londres, Marzo 6.**—«The Times» ocupándose de la batalla de Verdún, dice que los alemanes deben de estar ya convencidos de la inutilidad de sus esfuerzos para apoderarse de la mencionada plaza francesa. Afirma el diario citado, que los franceses han llevado allí sus enormes reservas y que están prontos para rechazar cualquier celada del enemigo.

**Amsterdam, Marzo 6.**—Informaciones de Bélgica refieren que durante los últimos días de la pasada semana, fué intensísimo el movimiento de trenes que marchaban para el interior de Alemania, conduciendo heridos del frente de Verdún. Dicen también los informes que llegaron numerosos trenes conduciendo tropas y material de guerra.

### Crónica Social

#### Viajeros

Por tren de hoy para San José la señorita Clara Bonastre. —Mañana para Cerro Corá la señorita Beroa Sánchez. —A Candelaria la señorita Martina Velazco. —A San Ignacio mañana las señoritas Paulina Ojeda y Clotilde Hurtado. —Mañana a Santa Ana la señorita Virginia Colombo.

#### Teatro Español

El próximo miércoles inaugurarse en este Teatro, la temporada de biógrafo de otoño, pasando la extraordinaria película policial «La Banda de las Cifras» en 22 partes.

#### Carnaval

##### PRIMER DÍA DE CORSO

Con bastante poca animación comenzaron este año las fiestas de carnaval. Las circunstancias y quizá la baja temperatura reinante, influyeron para que el público no demostrara el entusiasmo de otros años.

El corso iniciase a la hora establecida por la Municipalidad, recorriendo el trayecto fijado un regular número de carruajes. Vimos también uno o dos carros adornados con bastante gusto. Los palcos construídos a ambos lados del corso, estaban repletos de señoritas de nuestra sociedad. El juego con serpentinatas y flores adquirió proporciones de importancia, mostrando el espíritu alegre de la juventud. Hubo ausencia casi completa del juego con agua, de lo que nos alegramos.

Hoy a la misma hora continuará el segundo día de corso, que según referencias que tenemos ha de verse más animado, lo mismo que el de mañana.

#### COMPARSAS

Con el nombre de «Fantomas»

y llevando un disfraz adecuado al título, recorrió el corso una comparsa formada por numerosos jóvenes que tocaban diversos instrumentos musicales.

#### MÁSCARAS

Parece que este año tampoco hubo entusiasmo por los disfraces, pues notamos ausencia completa de máscaras en el corso.

#### El baile del Recreativo

La C. Directiva de este Centro teniendo en cuenta q' mañana es día de trabajo, en la mayoría de las casas de negocio y algunas oficinas públicas, ha resuelto prorrogar el baile anunciado para la noche de hoy, hasta el sábado próximo.

Es de esperar que esta prórroga haya reaccionado los espíritus un tanto decaídos y el baile inaugural del Recreativo, obtenga un amplio éxito, que sea el toque triunfal para su progreso futuro.

### NOTICIAS VARIAS

#### Hasta el Miércoles

Con motivo de las fiestas de carnaval, mañana no aparecerá esta hoja.

Como los sucesos europeos que se desarrollan en Verdún mantienen al público ansioso de novedades, en caso de que recibáramos despachos de importancia, los daremos en un boletín.

#### Gubernativas

Director General de Correos y Telégrafos: Comunica que se ha resuelto el expediente relativo al mobiliario e instalaciones de las oficinas, Itacaruaré, San Javier y Azara y que muy en breve serán libradas al servicio público.

—Juzgado de Paz de Itacaruaré: Comunica no haber habido movimiento de contraventores al Código Rural en Febrero.

—Juzgado de Paz Concepción: Remite la planilla con el movimiento de contraventores al C. Rural en Febrero.

Dirección General de Territorios nacionales: Comunica que por decreto de fecha 28 de Febrero ppdo. se adscribe a esa Dirección, por el término de dos meses, al señor gobernador del Chubut, doctor D. Antonio Lamarque, a contar desde el 1º del corriente.

—Juzgado de Paz de Candelaria: Remite planilla con el movimiento de contraventores al C. Rural en Febrero ppdo.

#### Sub Prefectura

Altura del agua	mts.	1.44
Río creció		> 0.00
Exptes. Entrados		> 12
> Salidos		> 16
Pasajeros entrados		157
> salidos		190

Oficial de Guardia Ctre. Pedro González.

#### Edicto Judicial

Por disposición de S.S. el señor Juez Letrado subrogante del Territorio Nacional de Misiones Doctor Raúl N. Scarone, se cita, llama y emplaza por el término de 30 días a contar desde la primera publicación del presente, a los que se consideren con derecho a los bienes dejados por fallecimiento de Fernando o Ferdiando u Otto u Otto Ferdinando Lindholz ya sea como herederos o acreedores para que dentro de dicho término, comparezcan a ejercitar sus acciones ante dicho magistrado. Secretaría del autorizador, bajo apercibimiento de lo que hubiere lugar en derecho. Posadas, Marzo 3 de 1916.

CETZ E. COSTA.  
Eduo. Strio.

## Ud. NECESITA EL KILL

En su casa

En 3 días no deja ninguna cucaracha viva.

Se vende en el

**Almacén Popular**  
AVISO

Se ha extraviado una Libreta de compra de terreno de Villa Garupá con el nombre de Mercedino Zogasti. La persona que la hubiera encontrado puede devolverla a esta imprenta o al escribiente del señor Félix Solari, que será gratificada. V.M-19.

### Curso Nocturno

En la Escuela Nro. 6 Belgrano esquina 3 de Febrero queda abierta la inscripción para las clases nocturnas. Las clases funcionarán desde el 8 del corriente, todos los días hábiles menos los sábados de 7 a 9 p.m.

J. L. PERALTA

### Enrique Bertran

ARQUITECTO CONSTRUCTOR

PRESUPUESTOS—PLANOS Y CONSTRUCCIONES EN GENERAL  
Por más informes ocurrir: casa del señor JOSÉ FERNÁNDEZ DOS SANTOS FORADAS

**"A LA CIUDAD DE ROMA"**  
Gastagnino Hnos. & Cía.  
Casa de confianza fundada el año 1882  
Calle San Martín esq. San Justo  
ROBARIO DE SANTA FE

Una de las más importantes y más completa de Sud América.—Importadores de máquinas agrícolas en general. Único representante en Posadas PEDRO GIORIO—San Martín esq. Rivadavia. Soliciten catálogos y Sección Sastretería, medidas y medidas.

### Asociación Española de S. M.

A LOS TENDEROS DE ACCIONES  
DEL EDIFICIO SOCIAL

Se avisa a los interesados, de que la Comisión Directiva ha resuelto retirar todas aquellas acciones que por diversas causas no fueran donadas a la Asociación, é cuyo efecto transcribo lo dispuesto en el Art. 9 de la emisión de dictámenes que dice así: "La amortización de acciones se hará por sorteo, exponiéndose por espacio de 120 días en la Secretaría de la Sociedad, los números de las premiadas y si en este plazo no se han presentado para cobrar su importe, se considerarán donadas al fondo social sin tener derecho a reclamo posterior." Los accionistas pueden presentarse al cobro dentro del plazo reglamentario, todos los días hábiles.

MANUEL BRANAS  
Secretario

Posadas, Febrero 29/1916.

## Pompas Fúnebres

DE

### MATÍAS y NIETO

CALLE SAN MARTÍN Y 25 DE JULIO

LA MISMA VEREDA DE LA IBERIA A TRES CUADROS DE LA GOBERNACIÓN  
TELÉFONO N° 6

Esta Empresa por las varias facilidades en que cuenta con sus trabajos y por la mucha variación en cajones de todas clases y medidas, que tiene en existencia. 15 capillas ardientes, de ricos géneros, todas nuevas y modernas. Coches fúnebres en blanco y en negro, y seis coches de acompañamiento todo de su propiedad.

Ofrece al público por el valor del cajón con el precio de catálogos que tiene a la vista, de este año, de las fábricas de Buenos Aires, todo el servicio completo de Capilla y coche fúnebre a gusto del cliente. El servicio será atendido por sus propios dueños, a cualquier hora del día y de la noche, con todo esmero e higiene, con el coche Furgón.

#### GRANDES FACILIDADES DE PAGO

CAPILLA DE LUJO A 48 LUCES, PRIMERA Y ÚNICA EN POSADAS

Mortajas de todas clases para hombres y señoras

NOTA.—Todo reclama que hiciera otra cualquier empresa ofreciendo los servicios más baratos y superiores a las muestras, LE UN ERROK porque siempre daremos a costa de NUESTRO SUDOR Y TRABAJO, los precios más económicos y superior servicio por las facilidades con que contamos, y seguimos atendiendo al público con todas las atenciones que son requeridas en estos casos.

Matias y Nieto.

## ¿Queréis vestir a la moda?

LA CASA **TERZI** Satisfará vuestro deseo

Única que ejecuta fielmente las últimas creaciones, cuyo dueño, profesional de notoria actuación, dirige con escrupulosidad hasta el último detalle

Especialidad en Trajes de Etiqueta  
Seleccionado sock de mercaderías inglesas

Atiende pedidos y remite muestras al Interior—Representación única y exclusiva de los afamados impermeables BURBERRY'S, Londres.—Trajes de Sport y Equitación

CALLE COLON—PLAZA 9 DE JULIO



**CEHIPE**

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHIPE.



CENTRO DE CONOCIMIENTO

BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES

### Peluquería Española

DE  
**Manuel Molina**  
FRENTE AL BANCO ESPAÑOL  
PRECIOS SIN COMPETENCIA  
Afeitarse ..... \$ 0.30  
Cortar el pelo ..... 0.30  
Lociones a precios módicos. Esmerado servicio.

### Escuela Elemental N.º 6

INSCRIPCIÓN

Desde la fecha queda abierta la inscripción con el siguiente horario: De 7 a 11 a. m. y de 3 a 5 p. m.  
Nota.—Todo alumno que no haya cursado en otra escuela debe presentar el certificado de promoción y el de vacuna.  
Febrero 21 de 1916.

### Se vende

Torreño n.ºs. 50 x 100 todo alambrado y plantado con casa de material de fierro piezas, cocina, hornos, moderno parrillero. Pozo con 2 metros de agua permanente. Sobre el camino real a Apóstoles frente a la Escuela de Villa Lanús. Se vende por tener que ausentarse sus dueños. Tratar escritorio A. De Negri Calle Buenos Aires (Casa Magaldi).

### Empresa de Navegación JACOBSEN HNOS. Lancha "Paranay"

Viajes a Itacua todos los Sábados 1 \$ 1.50 ida y vuelta. Salidas de Posadas a las 7.30 a. m. y de Encarnación a las 11.30 a. m., los días domingo y feriados queda a disposición de las familias para pasajes a 5 \$ por hora. Los boletos para Itacua se expeditan toda la semana en el escritorio de nuestro Taller o a bordo el día de salida, para pasajes deben avisar el día antes y la hora que se desea ocupar la lancha. **Jacobsen Hnos.**

### Trabajos Comerciales DE TODAS CLASES Pida Ud. en la Imprenta "ALBERDI"

### PROFESIONALES

**Dr. Juan Parola**  
MÉDICO-CIRUJANO

Especialmente: Vías urinarias, señoras y niños.—Consultas de 8 a 10 a. m. y de 2 a 5 p. m.—Calle Junín entre Córdoba y Rioja.

**Dr. Macedonio Fernández**  
ABOGADO

Estudio: LAVALLE 560  
BUENOS AIRES  
Redactará escritos y consultas que le sean solicitados por correo

**JULIO DIONISI**

### Constructor de obras

Planos y presupuestos.—Construcciones en general.—Venta de cal viva de Córdoba, Portland cemento, Portland blanco—Tierra Romana amarilla.—Pisos y piso-razo pino tea.—PRECIOS MÓDICOS.  
95 DE MAYO Y ENTRE RÍOS

**Miguel Angel Martínez**  
ABOGADO

Ha abierto su estudio en esta ciudad, atendiendo exclusivamente asuntos CIVILES Y COMERCIALES.  
Calle Colón entre San Martín y Sa-á miento.

**Leónie R. de Alvarenga**

MODISTA

Avisa a su distinguida clientela y a las familias, que ha reabierto su taller de modista, donde estará atendida esmeradamente y a precios sin competencia.  
Calle San Martín entre Buenos Aires y plaza 9 de Julio.—Única representante de los corsés MARTI

**Eduardo R. Bianchi**

ESTUDIO DEL DR. ANDRÉS CHABRILÓN  
Atiende asuntos judiciales y administrativos  
BOLIVAR ENTRE JUNÍN Y SAN LUIS  
POSADAS Misiones

## La Mueblería Europea

Es la única casa en Posadas y en todo el Territorio de Misiones, que tiene muebles de todos los estilos y gustos y que vende al mismo precio de Buenos Aires. Antes de hacer sus pedidos en otras casas, visiten nuestra casa y verán las CONDICIONES Y LOS PRECIOS

### P. CHAPOV y GIRSON

POSADAS

MISIONES

MODISTA

De la Escuela Superior de Corte de

ROMA

**Julia B. de Stefanini**  
TRAJES  
de PASEO y CEREMONIAS  
BLUSAS VISOS BATONES  
—Calle Bolívar esq. 3 de Febrero—POSADAS

## "LA ARGENTINA"

Mueblería y Carpintería

DE:

**Rodolfo Borowski**



Surtido completo de todas clases de muebles dormitorios y comedores en todos estilos y maderas. Se hace cualquier trabajo de encargo por fino que este sea con perfección prontitud y esmero, a precio que no admite competencia :

Se garante los trabajos.

Calle Achacucho y Sarmiento  
**POSADAS**

Misiones

# Recreo POSADAS

Empresa Damos—CINEMA

Funciones: Jueves, Sábado, Domingo y días feriados  
Los otros estrenos de la semana—Los films sensacionales

### DOMINGO 5

Primer Gran Baile de Disfraz  
continuará los días 6, 7, 11 y 12

### GRAN ORQUESTA

## Gran Empresa de Pompas Fúnebres

### Pignataro y Cia.

ESTABLECIDO EN ESTA CIUDAD.— CALLE SAN MARTIN  
FRENTE AL DEPARTAMENTO DE POLICIA

Participamos al distinguido público que en la fecha hemos establecido en esta ciudad, en la calle arriba mencionada, un servicio completo de Pompas Fúnebres de primer orden, con aparatos y útiles iguales a lo mejor que se usa en Buenos Aires, contando con un personal práctico en el ramo. Atendemos todo servicio que se dignen encomendarnos con prontitud y esmero y a precios muy módicos.— Encargados de todas las transacciones ante las autoridades competentes Registro Civil y Municipales  
Para servicio de lujo contamos con los mejores modelos perfeccionados, forrados con plomo y con atanes de los últimos y mejores modelos perfeccionados, forrados con plomo y otros con cine.

### ATENCION

La casa establece un servicio de lujo con capilla suntuosa, cañón fúnebre a cuatro caballos y coche de duelo.— Servicio que se acostumbra cobrar \$ 500, la Empresa cobrará solo \$ 150

Todo servicio que no esté indicado en este aviso, se trata de antemano, por lo que les pedimos en caso de necesidad, consulten nuestros precios, en la seguridad que por su modestidad los aceptarán.

A los pobres y Sociedad de Beneficencia, Cosmopolita Obreros y demás sociedades de Socorro Mútuo, se cobrará únicamente el cajón, teniendo la casa atado al infinito precio de ocho pesos dando fúnebre gratuito.

## "Farmacia del Pueblo"

DE

**Lindolfo G. Monzón**

FARMACEUTICO

ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS CLÍNICO

### Sueros Artificiales

ESTERILIZADOS AL AUTOCLAVE, EN AMPOLLAS CERRADAS A LA LÁMPARA

### SURTIDO COMPLETO DE DROGAS

PRODUCTOS QUÍMICOS—FARMACEUTICOS  
**Oxígeno puro**

Prescripciones médicas preparadas con toda prontitud por personal competente y bajo la dirección de su dueño.

### Se prepara "603"

Registro de las Rosetas Hevado con la mayor exactitud para cuando se ofrece repentina

### EQUIDAD EN LOS PRECIOS

Aparatos, útiles y productos fotográficos  
Buenos Aires esquina Sarmiento  
**POSADAS**

### Esuela de Agricultura

Esta Escuela llama a licitación hasta el día 9 de Marzo próximo para la provisión de pan, gallina, carne y leña durante el año 1916.

El pliego de condiciones se encuentra en la Secretaría a disposición de los interesados.

Las propuestas se elevarán cerradas y lacradas a la Dirección de la Escuela y se abrirán el día indicado a las 3 a. m., en presencia de los interesados que concurrirán. Posadas, Febrero 9 de 1916.

El Secretario—Administrador

## Asistencia Pública Nacional

### Compra de víboras

Esta Asistencia acepta las donaciones que se quiera hacerle de Víboras venenosas y paga un peso por cada una a quien desee venderlas.  
Las víboras deberán ser sanas y conservar sus colmillos. Se prefieren las más virulentas: Yarará, Coral, La Cruz, Cascabel, Sandaricó, etc.

Estos oficios se destinan al Instituto Bacteriológico para preparar el suero antivenenoso contra las víboras de la región.

La Dirección.

## Escuela Normal M. de Ja Nación

### DEPARTAMENTO NORMAL

Por resolución de la Dirección los alumnos de este departamento, aplazados, deberán rendir sus exámenes complementarios el día 21 del corriente a las 7 a. m. con asistiendo los aplazados de 4º grado.  
Exámenes de ingreso el día 25. Solicitudes de becas se reciben hasta el 29 del corriente.

### DEPARTAMENTO DE APLICACIÓN

Los aplazados comenzarán sus exámenes complementarios el 28 del corriente. Exámenes de ingreso el 28. La inscripción comenzará el 2 de Marzo, cerrándose el mismo día.

## 'La Moderna' CARNICERIA

Única en la Capital que carne con limpieza y siempre tiene carne gorda, buen corte estilo Buenos Aires, trato esmerado y atención especial  
== a los clientes a domicilio ==

LA QUE MAS VENDE Y MAS BARATO  
Larguen a sus carniceros y prueben con

"La Moderna"

## LÜTZ hremanos

Tienen siempre un buen surtido de MEROADERIAS GENERALES y reciben constantemente nuevos surtidos. — Venden a PRECIOS MÓDICOS y prestan atención a sus clientes: condiciones que hacen muy recomendable esta casa.

Posadas = Plaza 9 de Julio esquina Colón y Bolívar = Misiones



CEHIPE

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHIPE.



BIBLIOTECA PUBLICA DE LAS MISIONES

# Estancia y Colonia "Santa María"

(MISIONES)

Venta de 25.000 hectáreas de Chacra de Campo abierto à Monte

Lo es de todos tamaños y à 5 AÑOS DE PLAZO

Primera sección ya amojonada y lista para entregar.— Título provisorio al abonar la primera cuota y al terminar el pago se dará enseguida el Título Definitivo.

Terrenos especiales para el cultivo de yerba-mate, arroz, tabaco, algodón, maíz, mandioca, frutales, etcétera.—Seis leguas de Apóstoles, F. C. N. E. A.—Clima saludable.

Depósito de Maderas

Compra-Venta de Hacienda

Copio de frutos en General

Casa de Negocio y Comisiones

Por más datos dirigirse à:

**Parish & Simmelhag**

Estancia y Colonia "Santa María"

CONCEPCIÓN E LA SIERRA

MISIONES—ARGENTINA.

## Empresa de Navegación JACOBSEN HERMANOS

ITINERARIO DEL RAPIDO VAPOR

«CUÑATAY»

ENTRE POSADAS, ENCARNACIÓN Y COLONIA HOHENAU CON PASAJEROS Y ENCOMIENDAS ÚNICAMENTE

«CUÑATAY»—Salidas de Posadas hasta San Ignacio, todos los días à las 7 a. m. Hasta Hohenau, los Lunes, Miércoles y Viernes, tocando todos los puertos argentinos y paraguayos, regresando el mismo día de la salida, à las 5-30 p. m.

NOTA—Las encomiendas no se reciben à bordo el día de salida, sino en nuestro Taller todos los días de 7 à 5 p. m.

### MATRICULA ESCOLAR

1816-9 de Julio-1916

ALBUM ESCOLAR DE MISIONES

Homenaje al ter. Centenario de la Independencia Argentina

Se avisa a los padres, tutores, patronos, etc., de los niños de 6 à 14 años, que la matrícula para el año escolar se expedirá desde el día 15 del corriente en la Secretaría del Consejo (Escuela N. 4) de 7 à 11 a. m. y desde el 1. de Marzo de 3 à 6 p. m. y se les hace presente que se aplicará la multa acordada en el artículo 44 inciso 8, a los que no cumplieran con las obligaciones establecidas en los artículos 3 y 6 de la Ley de Educación Común.

Posadas, Febrero 2 de 1916.

El Encargado Escolar.

Esta obra, la primera en su género que se publica en los Territorios, está destinada a poner de relieve, mediante su abundante material gráfico y literario, la historia educacional de Misiones. Se costea entre los amigos de la educación por acciones de diez pesos con opción a un ejemplar o su reembolso íntegro después de la venta. El beneficio que hubiera sido destinado a la creación de bibliotecas escolares circula por niños. Nota.—Los interesados pueden dirigirse a la Comisión organizadora en San Javier (Misiones) o subcomisión Posadas.

## Ferro Carril Nord Este Argentino

CAMBIO DEL HORARIO DE TRENES

Se pone en conocimiento del público que desde el 15 de Diciembre de 1915 rige el siguiente horario de trenes:

LLEGADA A POSADAS	SALIDA DE POSADAS
Lunes: De Concordia, combinación Bs. Aires à las 6.30 a. m.	Lunes: De Concordia, combinación Bs. Aires à las 8.50 p. m.
Miércoles: Internacional de Bs. Aires à Asunción à las 6.30 a. m.	Jueves: A Concordia, combinación Bs. Aires à las 6 a. m.
Viernes: De Concordia, combinación Bs. Aires à las 10.47 p. m.	Sábado: A Concordia combinación Bs. Aires à las 8.50 p. m.

## 'Marmolería y Lapidaría' ACADEMIA DE MÚSICA

Alejandro Mercanti

ABIERTA DESDE EL 1º DE MARZO

PLAZA 25 DE MAYO

Especialidad en Fanthones y Monumentos.

Se hacen adornos para frentas a gusto de los interesados. Hay el depósito columnitas para parapetos.

"TONICO PATICO" Farmacia «Misiones».

Enseñanza de solfeo, armonía, canto, piano e instrumentos de cuerda.—Leción Alternativa: Honorarios módicos.—Clases en la Academia y à domicilio, atendida personalmente por los profesores José Amador y Alfredo Martiniotti.—Calle Colón entre San Martín y Sarmiento.

Venta de toda clase de música e instrumentos musicales. Representantes entre otras marcas de los famosos pianos «Gessler» construidos expresamente para estas latitudes, los que ofrecemos al público garantidos y en mejores condiciones de economía y facilidad.

# Villa Lanús

De interés para todos  
Modo de conjurar la crisis

VENTA DE TERRENOS POR MEN-  
SUALIDADES Y A PLAZOS—TIE-  
RRAS INMEJORABLES PARA TODA  
— CLASE DE CULTIVOS —

En este pueblo, de grandioso porvenir para el futuro, situado à un paso de la capital del Territorio, existe ya una Escuela, Juzgado de Paz, Sub-Comisaría, Capilla, Correos y Telégrafos, Molino Arrosero de Gramajo y Killmer, Carretería, Panadería, Peluquería, Hornos de Ladrillos, y anexo à esto las colonias de Gramajo y Killmer y de Leopoldo Lanús, ambas dedicadas al cultivo de arroz y hortalizas, cría de cerdos, etc., habiéndose inaugurado ya la fabricación de embudidos, industria que adquirirá en poco tiempo grandes progresos.—Adquirir un terreno en este pueblo, es echar las bases de un brillante porvenir, que asegurará la felicidad à cuantos aprovechen la oportunidad que se les brinda de hacerse propietario sin gran desembolso.

Por mayores detalles y condiciones, dirigirse en Posadas, al señor ANTONIO DENEGRI, calle Bs. As., (casita Méndez)

# Establecimiento Gráfico "ALBERDI"

Administrador: MARIANO DÍAZ

Especialidad en trabajos comerciales de todas clases en negro y en colores.

Papel carta, planillas, talonarios, papel cuenta, sobres, menú, tarjetas, etc.

Colón y Sarmiento

Dirección y Administración  
DEL DIARIO

"LA TARDE"

El de más circulación en el Territorio de Misiones

Confección esmerada Impresiones nítidas. Precios económicos: Se atienden pedidos de la campaña siempre van acompañados de su import.

Posadas — Misiones

## "RETORNO"

Por Claudio Guerzile, à 2 ps. el ejemplar

En la Librería del "COLEGIO"



CEHIPE

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHIPE.



CENCO



BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MUJERES